



Dolores Garrigós

Contexto sociocultural de la Restauración Borbónica (1874-1931). Fallección en 1909.

Camarera (imagen religiosa).

Casada.



ciudad

ES MEMORIA COLECTIVA POR:

Haber contribuido de forma activa a mantener las tradiciones religiosas.

Dolores Garrigós fue la esposa de José Bernal Pellicer. Ambos fueron camareros de varias imágenes religiosas de la Cofradía del Perdón en la iglesia de San Antolín a finales del siglo XIX. En el año 1900,¹ podemos ver en la prensa regional de Murcia a Dolores Garrigós de Bernal (por su marido José Bernal Pellicer) como camarera del Cristo de la Columna en la procesión del Santísimo Cristo del Perdón. De igual forma, aparece Dolores en el *Diario Murciano* del año 1904² con motivo de la procesión que salió a la calle el 28 de marzo de ese año. Por aquel tiempo, destacaban otras camareras como Rosa Llanos de López Mesas, Julia Palazón de López Morote, Mercedes Esteve de Giménez Baeza o Josefa Martínez Arroyo de Ibáñez García de la Soledad. Tras varios años sin aparecer en la prensa, su aparición fue en el año 1909³ en el *El Liberal*, anunciando la triste noticia de su fallecimiento: «después de larga y penosa enfermedad ha fallecido a la edad de 67 años, la señora viuda de D. José Bernal Pellicer (q.e.p.d.) Doña Dolores Garrigós Ramos. Reciba la afligida familia nuestro pésame».

¹ *Las Provincias de Levante*. 24 de marzo de 1902, p. 3.

² *Diario Murciano*. 27 de marzo de 1904, p. 2.

³ *El Liberal*. 20 de marzo de 1909, p. 3.

BIBLIOGRAFÍA: Luján, M. y García, T. (2019). Biografías nazarenas relacionadas con la Cofradía del Perdón. *Revista Magenta*, 34, 28-38. https://cofradiadelperdonmurcia.com/magenta/34_Magenta_2019.pdf



OBSERVATORIO
LOCAL
MUJERES. TERRITORIO
Y MEMORIA



REACTIVOS
CULTURALES



Ayuntamiento
de Murcia



MUSEO DE LA CIUDAD
AYUNTAMIENTO DE MURCIA